

対談がトップニュースに

私は「反日国家に工場を出すな」と言い続けてきた。

2012(平成24)年11月1日、日本経済新聞の鈴置高史編集委員との対談により、「日経ビジネスオンライン」で発信した「中国とは絶縁し東南アジアと生きる」が、その月の記事の中でトップニュースとなつた。

また翌2日には、「慰安婦」で韓国との親父もお断りの対談も2位にランク。5日にはこの2つの対談が1、2位を独占した。対談の内容はウェブ検索で「伊藤澄夫」と入力いただければお読みいただけます。2004(平成16)年に出版した著書『モノづくりこそニッポンの砦』中小企業の体験的アジャ戦略』で、「中小企業は反日国家

伊藤製作所社長

伊藤 澄夫

49

に進出してはいけない」とは既に述べていたことだ。この対談で私は次のように発言している。

2012年夏、日本人への暴行や日本企業の打ちこわしが中国で起きてようやく、「伊藤さんの言うとおりでし

中国とは絶縁し東南アジアと生きる

日本人は「話し合いが一番大事」と

ばつで農産物が不作だった時期、敵国の子どもである私と同年代の残留孤児を1万人以上育てくれた中国人とは、なんと見上げた人たちかと心から感謝したものだ。

日本政府が尖閣諸島に関し中国と話し合いをするよう求める経営者が出てきた。そうすれば彼らは一時的には顔を立てて、暴行の手を緩めるかもしれません

しかし、「日本人は強硬に出れば言ったね」と言われるようになつた。日本企業の中国ラッシュが続く中、「中国へは行くな」と大声で言つていたので、「極右」扱いされていたが、私は反中派ではない。中国人の優秀な親友もたくさんいる。終戦直後、黒竜江省が反日暴動の後、中国の役人が不思議そくさんいる。終戦直後、黒竜江省が中国人は投資を続けるのか」と日本の役人に問い合わせたそうだ。

日本人は「話し合いが一番大事」と考える者が多いが、中国には日本人の控えめな流儀は通用しない。中国人はモノづくりにおいて幅広く優位を持つ日本に魅力を感じている。頭を下げて業績を上げるような行動より、國家の尊厳やプライドを持つことが必要ではないだろうか。日本を落としためたい国にそうさせない意味で、日本が優位を保つモノづくりを担う者が立ち上がるべきだ。